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Chères Villeneuvoises, 
Chers Villeneuvois,
La gestion des finances publiques constitue le socle sur lequel repose notre bien-être
quotidien. Elle conditionne la bonne santé de notre commune, élément indispensable 
pour nous permettre d’investir sereinement pour l’avenir.

Grâce à la gestion saine qui est la nôtre depuis de nombreuses années, nous avons eu la
possibilité de faire face aux différentes crises qui nous ont frappés tout en continuant à
nous désendetter sans augmenter les taux d’imposition locaux.

Cette gestion est également le gage d’une politique d’investissement ambitieuse. Elle 
permet à Villeneuve lez Avignon de s’engager dans des projets répondant aux besoins 
actuels tout en favorisant la durabilité et la résilience face aux défis futurs.

Il est essentiel que l’administration locale opère en toute transparence. Vous avez 
le droit de savoir comment votre argent est collecté et dépensé. C’est la raison pour 
laquelle j’ai souhaité, concomitamment à la distribution du bilan de mi-mandat, 
consacrer le dossier de cette revue municipale à nos finances. Vous y découvrirez alors 
les mécanismes de gestion des finances locales et les grandes lignes directrices qui les 
régissent.

Parce que gérer la destinée d’une commune demande ambition et stratégie, nous allons
continuer en 2024 de mener une politique audacieuse : 

- restauration de notre patrimoine historique avec la continuité des travaux entrepris 
sur les livrées cardinalices Arnaud de Via et de la Thurroye, 
- projets d’avenir avec l’extension des écoles Joseph Lhermitte et Thomas David ainsi 
que la rénovation énergétique de nos bâtiments communaux, 
- développement de l’activité physique avec la création d’une aire intergénérationnelle 
qui se situera sur le complexe sportif de la Laune, 
- création d’un nouveau dojo dans les hauts de Villeneuve 
- ou encore mise en service de la Boucle des Chartreux reliant le pont du Royaume au 
centre-ville de Villeneuve lez Avignon,

« On devrait construire les villes à la campagne car l’air y est plus pur » ironisait 
Alphonse Allais. Il est pourtant bien proche du désir qui est le nôtre. A l’heure où l’Etat 
nous demande de surdensifier la ville, nous aspirons pour Villeneuve lez Avignon à 
l’harmonie, la beauté, la verdure, les retrouvailles, l’espace et l’absence de pollution.
Ensemble, nous réfléchissons à la meilleure manière de loger nos jeunes tout en 
respectant les respirations et l’art de vivre de notre belle cité cardinalice.

Comptez sur l’équipe qui m’accompagne pour continuer de gérer votre argent de 
manière saine et responsable.

Pascale Bories
Maire de Villeneuve lez Avignon,
Conseillère départementale du Gard
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OUI :100 %

NON : 0 %

OUI : 66.7 %

NON : 19%

AUTRES : 14.23%

La commune a fait le choix de pérenniser les guides de l’été 
et de Noël afin de vous tenir informés dans un document 
unique des animations festives et culturelles de la commune.
Dans un souci de développement durable, ce dernier est 
disponible au format numérique, chez vos commerçants et 
au sein des points d’accueil du public mais ils ne sont plus 
distribués dans chaque boîte aux lettres.
Malgré l’impact écologique d’une distribution papier dans chaque quartier, 
souhaitez-vous que le document soit de nouveau partagé dans chaque boîte 

aux lettres ?

❏    Oui

❏    Non

Pour répondre 
en ligne sur 
le nouveau 

site internet,  
flasher le 

QR Code →

Sondage Villeneuve Mag 70, 
vos réponses… (39 réponses)
Les questions de la précédente revue étaient:

Approuvez-vous la nouvelle configuration des 
food-trucks du lundi soir, incluant la buvette, sur 
la place Charles David ?

Etes-vous interessés par les rendez-vous des mer-
credi soir à la zone commerciale de la Mirandole ?

Bulletin à remplir et à déposer à 
l’accueil de la Mairie ou à retourner à :
Hôtel de Ville, Cabinet du Maire, 
2 rue de la République - BP45
30404 Villeneuve lez Avignon

Le 14 dec. 2023 
24 questions à l’ordre du jour dont 22 
adoptées à l’unanimité avec :

• Fonction publique – Personnel contractuel

– Recrutement sur des emplois non 
permanent pour faire face à des besoins 
liés à  l’accroissement temporaire d’activité 
pour l’année 2024

• Fonction publique –  Recensement de la
population 2024

• Culture - Tourisme –Labellisation de la
marque « Accueil Vélo » pour les monu-
ments communaux – Reconduction

• Enseignement – Extension des écoles 
Joseph L'Hermitte et Thomas David, création 
d'un espace commun de restauration. 
Demande d’une part de fonds de soutien à 
l’investissement au Grand Avignon pour 
l’année 2023

• Environnement – Développement durable –
Identification des zones d’accélération pour
l’implantation des projets d’énergies 
renouvelables.
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Le conseil 
municipal
en action

Démocratie participative
Votre avis compte !

Démocratie

Le conseil municipal est l’assemblée chargée de gérer, par ses délibérations, 
les affaires de la commune. Les élus du conseil municipal se réunissent 
environ deux fois par trimestre pour délibérer.



« Le budget est l’outil financier qui permet à l’équipe municipale de mettre en œuvre son projet politique, projet validé par les 
habitants à l’occasion des élections municipales », explique François Zanirato, adjoint aux finances et à la commande publique.

29 800 000 € de budget en 2024 

Recettes
Impôts et taxes

Dotation de l’État
Redevances des services

Emprunts
Subventions

Autofinancement

Dépenses
Salaires des employés municipaux

Subventions aux associations
Equipements

(installation sportive, 
construction d’école, améliora-

tion des voiries, aménagement de 
pistes cyclables)

Remboursement de l’emprunt
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François ZANIRATO
Adjoint au Maire délégué Finances, Commandes Publiques et 
Concessionnaires (SMICTOM)

Finances

Le projet de budget qui sera présenté le 11 avril prochain permet le maintien d’un plan d’actions 
ambitieux au service de la population, tout en préservant une situation financière saine.

Tout savoir sur le
budget

Il existe plusieurs grandes familles 
de recettes. La première est celle des 
impôts locaux comme la taxe foncière, 

payée par tous les propriétaires. « La 
municipalité a fait le choix de ne pas 
augmenter son taux d’imposition 
depuis 2011 », précise François 
Zanirato, adjoint aux finances. 
La deuxième famille de recettes 
correspond aux dotations de l’Etat. « Ce 
soutien de l'État a connu une baisse sans 
précédent depuis 2014, explique Nicolas 
Billard, directeur général adjoint à la 
mairie. La dotation annuelle est ainsi 
passée de 1,5 M€ en 2014 à 0,5 M€ en 2023 ». 
A cette perte s’ajoutent des prélèvements 
imposés par l’Etat comme les pénalités 
au titre des logements sociaux (loi 
SRU) qui s’élèvent à 192 470 € en 2023.
Les recettes de la commune 

proviennent aussi des redevances des 
services publics comme la cantine, le 
marché ou l’entrée des monuments. 
Certains sont gratuits, comme 
l’ensemble des parkings municipaux.
L’emprunt qui est nécessaire pour 
continuer à investir et mettre en œuvre 
des projets d’envergure et les subventions 
permettent également d’augmenter 
l’enveloppe des recettes de la commune.
La ville arrive à dégager une capacité  
d'autofinancement importante et finance 
avec celle-ci une grande partie de ses 
investissements l'année suivante.  Grâce 
aux économies générées sur les dépenses 
de fonctionnement, la ville peut financer 
en partie les investissements prévus 
l’année suivante.

                  D’où viennent les recettes ?



La capacité de désendettement de la Ville s’établit à 3 ans 
en 2024. Inférieure au seuil de vigilance, elle le restera 
pendant toute la durée du mandat, d’ici à 2026. La capacité de 
désendettement représente un critère utilisé pour vérifier la 
bonne santé financière des collectivités. Il s’agit du nombre 

d'années nécessaires pour rembourser tout le capital de la 
dette. Le seuil de vigilance s’établit à 12 ans, ce qui démontre 
le contrôle de la Ville sur sa dette et sa capacité à financer des 
projets ambitieux mais responsables.
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Finances

                  À quoi servent les recettes ?

Au renforcement 
d’un service 

public de qualité

À aider les 
associations 

par le biais de 
subventions 

À investir dans des grands projets 
comme la réalisation ou la 

réhabilitation d’infrastructures
telles que celle de l’école 

maternelle Thomas-David 
et l’école élémentaire Joseph 

Lhermitte ou la requalification de 
l’avenue Gambetta.

À l’amélioration 
de la performance 

énergétique des 
bâtiments communaux

Au développement 
des énergies 

renouvelables

À régler les charges (l’impact de 
l’inflation et la hausse du coût de 

l’énergie sur le budget est
estimé à 250 000 €, soit 10% des 

charges générales) et rembourser 
les frais financiers liés à la
dette (163 000 € en 2023).

                  Une dette maîtrisée 
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En termes d’investissement, malgré 
un contexte général qui demeure 
difficile, l’année 2024 va atteindre un 

niveau encore important comme en 2023.

Ainsi, en matière d’équipements, 
sont au programme : 
- le projet de l’aire intergénérationnelle 
au complexe sportif de la Laune, 
- l’extension des écoles Joseph Lhermitte et 
Thomas David, l’aménagement de l’entrée 
de ville boulevard Frédéric Mistral, 
- la poursuite de la rénovation 
énergétique des bâtiments communaux, 
- le dojo et la salle polyvalente, 
- le projet de la Thurroye pour 
y installer l’école de musique, 
- la poursuite des pistes 
cyclables (boucle des Chartreux)
- l’extension du ponton d’accostage. 

"Si nous tenons le cap des investissements 
nécessaires au développement de la 
commune, c'est par une gestion saine 

et équilibrée des dépenses permettant 
de dégager de l’autofinancement, 
explique François Zanirato, adjoint 
au maire délégué aux finances. 

Nous faisons toutefois face à une explosion 
des coûts de l'énergie et des matières 
premières, les prix ont été multipliés au 
minimum par deux; certains par quatre, 
par rapport aux études menées avant 
travaux. Cela nous oblige à rechercher des 

financements complémentaires afin de ne 
pas impacter nos finances, et de  phaser ou 
décaler la réalisation de certains projets".

Pour autant, cette année encore, la 
municipalité prépare l'avenir, notamment 
en développant les mobilités douces, 
en protégeant notre cadre de vie et en 
poursuivant la dynamique autour des 
activités sportives et culturelles.

Bâtiments

Autres investissements

Voirie

Cadre de vie

Patrimoine

Sécurité

7% 3%

1%

Sports

11%

35%

42%

Finances

Un niveau 
d’investissement 
toujours plus important
Malgré la hausse des coûts, la Ville ne ralentit pas le rythme des nombreux 
chantiers engagés. D’autres vont encore débuter cette année.

                  Dépenses d'équipement par thématique
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La trésorerie de Villeneuve ayant fermée à l’automne dernier, les usagers peuvent se rendre à la trésorerie 
de Bagnols-sur-Cèze, ou deux fois par mois sur rendez-vous à l'Espace France Services ( 1 Allée Pierre-
Louis Loisil, du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h, renseignements au 04 90 15 92 00).
Les paiements peuvent se faire directement en carte bleue ou espèces auprès des buralistes de la ville.
                                                                                    
                                                                                       1 Allée Pierre-Louis Loisil
                                                                                       Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h
                                                                                       04 90 15 92 00

«Les associations villeneuvoises peuvent cette année 
encore compter sur le soutien de la commune 
», explique François Zanirato, adjoint au 

maire délégué aux fi nances. La municipalité 
va consacrer une enveloppe de près de 250 000 
€ pour les accompagner dans leurs actions. « 
Toutefois, la commission en charge de la répartition 
des subventions porte une vigilance accrue sur les 
bilans fi nanciers des associations afi n de mesurer 
au plus près l’impact de la crise sur leurs comptes », 
précise Nicolas Billard, directeur général adjoint. 

À noter que la commune prend en charge les loyers, 
la consommation d’énergie de tous les sites et locaux 
mis à disposition gracieusement aux associations. 

Afi n d’atteindre ses objectifs ambitieux en matière écologique et inciter 
chacun à se déplacer autrement qu’en voiture, la Ville propose une prime 
forfaitaire de 100€ pour l’achat d’un vélo électrique et de 200€ pour l’achat 
d’un scooter électrique, acheté neuf, dans la limite de deux aides par foyer. 

De la même manière, compte tenu du développement du moustique tigre 
dans le département du Gard et des risques sanitaires induits, la ville 
souhaite aider les particuliers et copropriétés à agir en leur permettant 
de bénéfi cier d’une subvention à l’acquisition d’un piège à moustiques 
tigres. Les demandes de subventions et les modalités peuvent être faites 
directement en ligne sur le site internet www.villeneuvelezavignon.com

Des étapes à respecter
« Le budget de la ville est élaboré selon un calendrier et des règles précises »,  explique Nicolas Billard,  directeur 

général adjoint et directeur financier, dont le service compte 4 agents. Plusieurs étapes sont nécessaires 
à sa préparation, en commençant par la définition des projets prioritaires du maire et des élus. « En fin 

d'année, chaque service établit un budget prévisionnel sur les chantiers qu’il  souhaiterait mener l’année suivante, 
détaille-t-il.  Des réunions d’arbitrage ont ensuite lieu avec les élus référents, jusqu’en février, en fonction des recettes 
prévisionnelles estimées par l'État. C’est alors que nous pouvons rédiger le Rapport d’Orientations Budgétaires (ROB). »
Un document obligatoire qui doit être présenté à l’ensemble des élus lors d’un Conseil municipal afin d’échanger 
sur son contenu, dans les 10 semaines précédent le vote du budget. « Le budget 2024 sera ensuite soumis pour 
adoption en séance du 1 1 avril  prochain et sera définitivement clôturé par le vote du compte administratif  en Conseil 
municipal. Celui- ci reprend toutes les recettes et dépenses en fonctionnement et investissement de l’année écoulée et 
certifie la bonne application du budget »,  conclut-il.

Le saviez-vous ?

Décembre 2023

Proposition de 
budget prévisionel 

des services

Février

Réunions d'arbitrage 
et rédaction du ROB

Mars

Vote du ROB en 
Conseil municipal

Avril

Vote du compte 
administratif et du 
budget en Conseil 

municipal 

Notez-le

Finances

             Le chiff re : 246 820€ de subventions directes en 2023

             Frise Budget 



P our améliorer les services et réaliser des 
économies, la commune a choisi de mutualiser 
certaines dépenses comme la gestion des crèches 

et centre de loisirs ou la gestion d’équipements 
sportifs. Certaines compétences ont été mutualisées de 
manière obligatoire avec l’entrée de la commune dans 
la communauté d’agglomération du Grand Avignon 
: les transports en commun (ORIZO), la gestion des 
déchets ménagers (SMICTOM), les réseaux d’eau 
potable et d’assainissement (Eau Grand Avignon). 
D’autres ont fait l’objet de mutualisation volontaire 
entre communes pour mieux maîtriser les coûts. Pour 
cela, elle a formé, avec les communes voisines, des 
syndicats intercommunaux qui disposent chacun de 
leur budget, alimenté par les communes membres. 

-le Sivurs  qui se charge, via sa cuisine centrale, 
de fournir les repas aux cantines scolaires 
mais aussi au restaurant administratif pour le 
personnel de la mairie, des pompiers et du CCAS.

-le Sivom  qui intervient pour les activités des collèges 
du Mourion et Claudie-Haigneré (à Rochefort- du-
Gard) et dans la gestion de la piscine de la Laune.

-le syndicat pour l’aménagement du lycée Jean-
Vilar pour la gestion du gymnase Jean-Alesi. 

-le Sivu  qui a pour objet l’aménagement de pistes 
de lutte contre les incendies et l’aménagement 
et la revalorisation des massifs forestiers. 

-le Sidscavar  qui a pour objet la petite enfance avec la 
gestion des crèches et l’enfance jeunesse avec la gestion 
de la base de loisirs des Cigales à Rochefort du Gard.

Il en est de même pour la distribution publique 
d’électricité avec le SMEG.
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Une veille permanente 
pour obtenir des 
subventions

Des moyens mutualisés 
pour économiser

Finances

L es subventions sont 
indispensables au développement 
d'une commune. Pour 

investir, une municipalité ne peut 
se contenter de ses ressources 
propres, insuffisantes. Le recours 
à l'aide financière de collectivités 
territoriales telles que le Département 
et la Région, mais aussi de l'Etat 
(soit directement, soit via ses divers 
organismes et agences) et à l'Union 
européenne est donc nécessaire. 
Consciente de cet enjeu, qui se révèle 
de plus en plus prégnant à l'heure 
où l'inflation rend plus complexe la 
réalisation de projets, la Ville a créé 
un service entièrement dédié à la 
recherche de subventions publiques. 
Deux agents y sont rattachés, 

chargés d'effectuer une veille 
permanente sur les dispositifs 
susceptibles de pouvoir être sollicités 
pour compléter les enveloppes 
budgétaires consacrées aux 
chantiers programmés par les élus. 

Grâce au travail minutieux et de longue 
haleine de ces employés aguerris 
à la chasse aux financements, qui 
ajoutent à la prospective une lourde 
tâche de montage de dossiers, la piste 
cyclable reliée à la ViaRhôna a pu être 
financée à 81% par six co-financeurs, 
tandis que 55% du montant des 
travaux de désimperméabilisation 
de la cour de l’école Thomas-David 
ont été pris en charge par l’Agence 
de l’eau et le Département du Gard. 

Des aides que la commune ne 
touchera qu'à la fin des chantiers, 
car le service des subventions est 
aussi chargé du recouvrement de ces 
dernières.



combien ça 
coûte ?

Une place en maternelle

L’inscription d’un enfant à l’école est 
gratuite pour les parents. Mais elle a 
évidemment un coût. 
Quel est le montant pris en charge 
par la commune d’une scolarité 
d’un élève de maternelle ?

A. 999€
B. 1250, 33€
C. 1345, 53€

Le montant des subventions 
directes aux associations par foyer

Vous prenez des cours de langue, 
participez à des cours de yoga, vos 
enfants pratiquent le judo ? 
C’est en partie grâce à la subvention 
attribuée par la mairie à chacune de 
ces associations que cela est possible. 
À combien s’élève son montant par 
foyer ?

A. 16, 39€
B. 28, 99€
C. 39, 91€

Un repas à la cantine

En moyenne, le prix d’un repas à la 
cantine est facturé 4€ aux parents. 
Mais quel est le coût total d’un 
repas pour la Ville ?

A. 4, 90€
B. 6, 21€
C. 9, 88€

Le montant du budget annuel 
de la commune par habitant

Pour fonctionner et investir, quelle 
somme la Ville consacre-t-elle par 
an et par habitant ?

A. 2 126€
B. 1 589€
C. 3 540€

Montant des dotations 
allouées par l'État 

La commune de Bagnols-sur-Cèze 
perçoit une dotation de l'État 
de 330€/ habitant. Quelle est la 
dotation allouée à notre commune ?

A. 176€
B. 45€
C. 294€

Le coût du repas des 
seniors par habitant

450 habitants de plus de 65 ans 
s’étaient inscrits au mois de 
décembre dernier pour le repas de
Noël des seniors. A combien ce 
repas est-il revenu, ramené au 
nombre d’habitants ?

A. 1, 45€
B. 14, 99€
C. 25€

Le coût estimé des travaux du 
palais de la Thurroye ?

Ces travaux vont permettre 
d’accueillir la nouvelle école de 
musique. A combien sont-ils 
estimés ?

A. 3 M€
B. 6 M€
C. 15 M€

Les tarifs appliqués pour chaque 
famille pour la crèche, la cantine, les 
activités périscolaires et les centres de 
loisirs sont déterminés en fonction de 
la tranche tarifaire. Celle-ci dépend du 
quotient familial, calculé à partir des 
revenus annuels en prenant en compte 
la situation familiale (couple ou isolé) 
et le nombre d’enfants à charge.

Réponse C : 1 345,53€. Ces frais comprennent à la 
fois les agents territoriaux spécialisés des écoles 
maternelles (Atsem), les personnels d’entretien, 
les frais d’électricité et d’eau, les fournitures, etc. 
La ville dépense ainsi 1 345,53€ par élève et par an.

Réponse C : 39,91€. La ville bénéficie d’une vie associative 
dense et diversifiée avec pas moins de 176 associations.

Réponse B : 6,21€. A produire, toutes charges confondues 
(coût des produits, personnel, livraison, etc.) un repas coûte 
6,21€. C’est la commune qui assume les 2,21€ restants.

Réponse A : 2 126€, un montant correspondant à un niveau 
élevé d’investissement. Pour autant, la ville continue à 
maintenir un faible endètement.

Réponse B, la dotation global de fonctionnement est allouée 
par l'État selon 4 critères: la démographie; le caratère social 
( le nombre de logements sociaux, nombre de quartiers prio-
ritaires de la ville...); financier ( potentiel effort fiscal de la 
commune et richesse de la population) et la superficie.
Pour info, le montant moyen de cette dotation pour les com-
munes de 10 à 20 000 habitants est de 176€.

Réponse A: 1,45 €. Un coût très modeste au regard de leur 
implication, souvent bénévole, dans la vie associative de la 
commune et de l’accompagnement de leurs familles.

Réponse: 6 M€. Protéger, rénover et valoriser son patri-
moine est un véritable défi pour une commune de la taille 
de Villeneuve. Les coûts sont importants. Mais c’est aussi 
un investissement pour l’avenir car il constitue un levier 
majeur pour le développement économique et contribue à 
l’image de la ville. Des subventions devraient permettre de 
réduire ce montant .
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Le saviez-vous ?

Finances



Travaux

12

Le chantier s’étalera sur toute l’année 
2024. Débutés le 8 janvier dernier, les 
travaux de la Boucle des Chartreux 

prendront fin en décembre. Cette 
voie cyclable qui reliera le centre-ville 
d’Avignon au centre-ville de Villeneuve 
lez Avignon, se connectera au niveau 
du Pont du Royaume à la Via Rhôna, 
puis longera le Rhône via le chemin de 
halage et passera par la rue du Vieux-
Moulin, la digue CNR au niveau de la tour 
Philippe-le-Bel, avant de longer l’avenue 
Gabriel-Péri sur quelques mètres et de 
serpenter dans la plaine de l’Abbaye pour 
rejoindre le chemin de la Savoye. Soit 
une piste d’1,1 km sur 3 m de large. « Elle 
sera entièrement sécurisée et séparée de la 
circulation routière », explique Jean-Pierre 
Bonifay, Adjoint aux travaux. Barrières 
et garde-corps délimiteront le parcours 
qui sera réalisé en béton balayé drainant 
pour garantir la perméabilité des sols. « Un 
éclairage leds avec détecteurs de mouvement 
permettra aux cyclistes d’emprunter la 
boucle de nuit, tout en limitant les nuisances 
pour la faune », souligne-t-il. Une réfection 

et un élargissement des trottoirs figurent 
également au programme. « Sur l’avenue 
Gabriel-Péri, au niveau de la tour Philippe-
le-Bel, il est actuellement très compliqué de 
se déplacer pour les piétons », reconnait 
Thierry Gillet en charge de ce chantier. Des 
plateaux ralentisseurs et des passerelles 
complèteront le nouvel aménagement, 

souligne le technicien. Le Grand Avignon 
profite de ces réaménagements dans le 
quartier du Vieux Moulin pour reprendre 
tous les réseaux humides devenus 
vétustes. Sur le chemin Savoye, pose d'un 
DN300 en eau potable afin de reprendre 
la canalisation vieillissante allant des 
champs captants au réservoir de Monteau. 

Un parcours cyclable 
qui va tout changer 

1 078 375€

Fonds FEDER 
Région Occitanie

État (Région ARA) 
Plan Rhône (FNADT)

Région Occitanie

Conseil Départemental 
du Gard 

Fond de concours du 
Grand Avignon

C.N.R

S.M.E.G

Autofi nancemet 
Commune

Les Financeurs sollicités

Jean-Pierre BONIFAY

Adjoint au Maire délégué aux 
Travaux

«C’est également à ce niveau qu’il y 
aura un nouvel accès à la Boucle pour les 
cyclistes. Tout a été pensé pour favoriser 
l’usage du deux-roues, à la fois pour les 

touristes circulant sur la Via Rhôna mais 
aussi pour les habitants se rendant à Avi-

gnon pour leur travail et les sorties loisirs »
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Des travaux pour 
sécuriser le boulevard 
Frédéric Mistral 

Travaux

D epuis novembre 2023, les travaux du boulevard 
Frédéric Mistral vont bon train. L’objectif du 
chantier qui se poursuivra jusqu’en mai prochain 

est double : « Il s’agit de sécuriser le carrefour en modifiant 
l’îlot central, explique Jean-Pierre Bonifay, adjoint aux 
travaux. Les automobilistes devront à présent prendre ce 
giratoire et ralentir leur allure.» De nouveaux plateaux 
ralentisseurs contribueront également à apaiser la 
circulation. L’ensemble des trottoirs sera enfin repris 
et d’autres seront créés sur les 950 mètres linéaires du 

boulevard.  Le département se charge de la reprise des 
enrobés sur la RD980, courant la fin du premier semestre 
2024. L’embellissement de ce secteur est également au 
cœur du projet : « Les réseaux France Télécom, éclairage 
public et traversée de voie seront enfouis, un nouvel éclairage 
public sera mis en place ainsi que de nouvelles plantations », 
détaille Thierry Gillet  en charge de ce chantier. Coût des 
travaux : 514 000 €. La ville est l'unique financeur. 

Un nouveau parking en 
centre-ville très pratique

M is en service à la mi-décembre 
2023, ce parking offre 35 places 
supplémentaires dans le centre-

ville de Villeneuve. Le parking Auguste 
Vailhen, aménagé en lieu et place des 
hangars de stockage pour les ateliers 
municipaux, rue Camp-de-Bataille, a 
vite été adopté par les automobilistes et 
résidents du centre-ville. Le stationnement 
est gratuit et sécurisé grâce aux caméras 
de la vidéo protection. Cette nouvelle 
zone bénéficiera en plus d’ici quelques 
mois de deux bornes de recharge pour 
véhicules électriques et d’un box à vélos. 
Six arbres ont été plantés en décembre 2023.
Le montant des travaux 
s’élève à 200 000 € TTC.





La prévention et la lutte contre le harcèlement en milieu 
scolaire sont au cœur des préoccupations nationales. 
Afi n d’anticiper tout comportement répréhensible, la 

municipalité a distribué avant les vacances de Noël le livret 
« Bien vivre ensemble » à l’ensemble des élèves du CE2 au 
CM2 des écoles villeneuvoises. Un ouvrage des éditions Prost 
édictant « les règles de politesse et de civilité élémentaires », 
explique Alain Sanciaume, adjoint délégué à l’enseignement 
primaire et secondaire. « Il est très bien fait, ça donne envie de 
le lire », assure l’élu, qui loue « une sensibilisation de manière 
ludique » et qui n’entend pas se substituer aux prérogatives 
des parents ni des enseignants. « Pour ces derniers, c’est une 
forme d’appui supplémentaire aux cours qu’ils dispensent déjà en 
matière d’éducation civique », poursuit-il. Léo le curieux et Coco 
le perroquet sont les deux protagonistes d’un voyage par étapes 
qui rappelle aux enfants les fondamentaux qui régissent la vie 
en société. « Les notions abordées sont larges, décrit l’adjoint au 
maire. Le message délivré est celui de l’acceptation de tout le monde, 
de l’aide aux plus fragiles, de la politesse, aussi bien à l’école qu’à 
l’extérieur, lors des activités sportives et culturelles, ou dans la rue et 
dans les transports publics, respect des structures communes». Bref, 

le b.a.-ba pour devenir un citoyen responsable et respectueux 
des autres en une trentaine de pages illustrées et remplies de 
bons conseils. « C’est une action qui n’est pas neutre, insiste Alain 
Sanciaume, qui cible les plus jeunes élèves, avant l’entrée au collège. 
Il nous a semblé que c’était la tranche d’âge la plus appropriée pour 
une sensibilisation pérenne».

Un ouvrage pour 
apprendre à bien se 
comporter

Une sensibilisation au cyber harcèlement

Samira Ramirez est policière municipale à Villeneuve, mais aussi mère d’un élève de CM2. 
Autant dire que les habitudes numériques prises par cette génération ne lui sont pas étrangères. « Je connais tous les codes », 
confi rme-t-elle. Formée à la sensibilisation aux risques du web, Samira Ramirez intervient actuellement dans les écoles pour 
faire passer le « permis internet » aux CM2, « ceux qui sont les plus grands à l’école mais vont devenir les plus petits au collège, c’est 
une transition délicate ». Une initiative du responsable de la Police Municipale, Nicolas Hery qui a rencontré avec les élus Sophie 
Galateau-Lapere et Alain Sanciaume, les chefs d’établissements pour la mise en place de ces interventions. « C’est le moment 
où beaucoup reçoivent leur premier téléphone portable », prolonge celle qui va également élargir son action aux classes de 6e , pour 
que les adolescents en provenance des communes voisines ne soient pas lésés. La formation peut varier « d’une bonne heure à une 
demi-matinée, celà dépend du niveau de réceptivité des élèves ». 
Un documentaire présentant des témoignages d’enfants harcelés est notamment diff usé. A l’issue de la projection et du débat 
qui peut s’engager, Samira Ramirez distribue une brochure récapitulative. Avec un constat clair : « Harcèlement scolaire et cyber 
harcèlement sont liés, tout part toujours des réseaux sociaux » affi  rme Sophie Galateau-Lepere, Conseillère municipale, déléguée 
à la sécurité et police muncipale.
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Sécurité



Témoignage de M. Duran   "Ce séjour m'a redonné du courage"

« Je réside avec mon épouse, atteinte de la maladie d’Alzheimer depuis 5 ans, à la résidence autonomie La Samaritaine.
Quand les responsables du Sidscavar nous ont proposé de participer à ce week-end, j’ai tout de suite accepté. Il est évident 
que cela a été une véritable respiration pour moi, mais ce que je retiens, ce sont les échanges que j’ai pu avoir avec les 
autres « aidants ». Le fait de parler avec des personnes qui rencontrent les mêmes problèmes m’a beaucoup aidé.

Une escale hebdomadaire
L’Escale des aidants est organisée le mardi à 14h30 à l’Espace Intercommunal « Les Cigales ». Depuis l’automne dernier, une après-midi de 
rencontres et d’échanges, intitulée « Entr’aidants la ronde », est également proposée le premier lundi du mois, de 14h30 à 16h30.
Renseignements : 
        04 90 90 63 29.
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A ider ceux qui aident. Les actions mises 
en place pour les aidants, ces proches 
qui assistent au quotidien une personne 

malade, âgée ou en situation de handicap, 
prennent de l’ampleur au Sidscavar (Syndicat 
intercommunal pour le développement social 
des cantons de Villeneuve lez Avignon et 
Roquemaure). Après la création de l’Escale 
des aidants, où sont organisés, une fois 
par semaine, des ateliers de sophrologie à 
l’Espace Intercommunal « Les Cigales », le 
syndicat a proposé, à l’automne dernier, un long 
week-end de répit à six binômes aidant-aidé. 
Il s’agissait d’une expérimentation réalisée 
en partenariat avec l’ANCV (Agence nationale 
pour les chèques-vacances), la Carsat (Caisse 
d’assurance retraite et de santé au travail) et 
la mutuelle Mutualia. Ces trois structures ont 
pris en charge 75% du séjour », explique Sylvie 
Fraysse, directrice des Résidences Autonomie 
et du Pôle Gérontologie. Les binômes ont ainsi 
pu partir pendant trois jours dans le centre 
de thalassothérapie de La Grande Motte. 

Tandis que les aidants faisaient des soins, les 
aidés étaient pris en charge par une équipe 
d’animateurs spécialisés. Les binômes se 
rejoignaient pour les repas et des balades. 
« Il est aujourd’hui reconnu que ces moments 
de rupture, ces bulles de répit sont essentiels 
pour les aidants afin d’éviter l’épuisement 
émotionnel et physique. A l’annonce de la 
maladie du proche, le quotidien des aidants 

Farès ORCET
Adjoint au Maire délégué aux 
Aff aires Sociales, la solidarité et 
la Santé
Président du SIDSCAVAR.

Les aidants sont ceux qui viennent en aide à une personne 
dépendante de leur entourage, pour les activités de la vie 
quotidienne. L’aidant doit gérer sa situation personnelle et 
professionnelle, tout en trouvant du temps à accorder à la 
personne aidée. Ce rythme de vie peut fragiliser sa santé 
et entraîner chez lui des diffi  cultés d’ordre physique et 
psychologique. Il peut se retrouver en situation d’épuisement 
et d’isolement. Pour que l’aidant puisse tenir son rôle sur la 
durée, il est essentiel qu’il soit soutenu dans sa démarche. 
Il doit également pouvoir trouver du temps pour lui, être 
guidé, informé et conseillé dans ce rôle délicat « d’aidant-
accompagnant » pour lequel souvent il n’est pas formé ou 
préparé. Les aidants ont été trop longtemps un angle mort des 
politiques sociales, fort de ce constat sur notre territoire, il m’a 
semblé important de proposer et mettre en place une structure 
d’accompagnement en faveur des aidants sur notre territoire 
« L’escale des aidants »

- 11 millions d’aidants en France

-79% aident un membre de leur famille

- 62 % sont en activité professionnelle

- 80% des aidants ont moins de 65 ans

- 58 % des aidants sont des femmes

- 58 % des aidants aident un proche 

en situation de dépendance due à la 

vieillesse

- 1 aidant sur 6 consacre 20 h ou plus 

par semaine pour aider un proche

- 6 aidants sur 10 ne se considèrent 

pas comme tels

Le saviez-vous ? 

se trouve complètement bouleversé. Peu 
d’entre eux osent s’offrir un moment pour 
souffler, poursuit Sylvie Fraysse. Parmi 
les six aidants du séjour, la majorité n’était 
plus partie depuis plusieurs années. » Face 
à ce constat, le Sidscavar entend bien 
renouveler l’expérience et proposer un 
nouveau séjour cette année.

Social

Une thalasso pour
soulager les aidants



Elles ont été mises en place en 2021, 
quand la pandémie de Covid-19 
excluait toute possibilité de réunions 

publiques. Les visites de quartiers, en 
plein air, ont été ainsi pensées pour 
« garder le contact avec les Villeneuvois »,
rappelle Florent Grau, directeur de 
cabinet du maire. La formule a rencontré 
un tel succès qu’elle a été reconduite 
à l’automne dernier. « Ces visites sont 
devenues un temps fort incontournable de 
l’intervention citoyenne », souligne-t-il. 
Pascale Bories, le maire, accompagnée 
d’autres élus, du chef de la police 
municipale et du responsable des services 
techniques viennent à la rencontre des 
habitants pour évoquer les projets, « mais 
surtout écouter les Villeneuvois : dans la rue, 
en petit comité, la parole est libérée, moins 
formelle », estime Florent Grau. Les sujets 

du quotidien, les problématiques 
rencontrées ou les idées pour 
améliorer le cadre de vie ont été au 
cœur des 12 soirées organisées dans 
une vingtaine de points de la ville. 
« Ces visites nous permettent également 
d’être très réactifs : quand un problème 
est signalé, sur la voirie notamment, les 
services techniques interviennent dans 
les jours qui suivent ». Une proximité 

essentielle pour l’équipe municipale qui 
poursuivra cette année les rencontres 
avec les adminstré en alternance avec des 
réunions publiques en salle, explique le 
directeur du cabinet. Au quotidien le Maire 
et son équipe sont accéssibles sur rendez-
vous en mairie et sur site. Pour convenir d’un 
RDV avec le Maire vous pouvez contacter le 
04 90 27 49 05
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Récemment mis en service, le 
nouveau site internet de la Ville 
a été pensé pour être plus intuitif 

que son ancienne version. « C’était une 
priorité pour le maire, Pascale Bories, 
indique Anne Picoré, responsable de 
la communication et du protocole. Elle 
voulait dépoussiérer l’outil : Villeneuve 
est  une ville vivante, son site doit l’être 
aussi ! » Le résultat, conçu par l’agence 
Utopia Consulting, spécialisée dans la 
conception de sites pour les collectivités 
territoriales, fait donc la part belle à « plus 
de dynamisme et de modernité, et à une 
meilleure accessibilité ». La page d’accueil 
s’ouvre ainsi sur une vidéo présentant la 

commune via des prises de vue aériennes, 
et la lecture se fait désormais à la fois de 
façon latérale sur la page d'accueil et de 
haut en bas sur les pages de contenus. 
Pour les usagers, c’est l’aspect pratique qui 
a surtout été favorisé. « Les démarches en 
ligne sont simplifiées », précise Christophe 
Pothier, responsable informatique. Carte 
interactive, infos en direct (notamment 
pour les travaux en cours), possibilité de 
s’inscrire à des newsletters thématiques, 
formulaires pour alerter la police 
municipale d’incivilités, « la nouvelle 
interface est plus réactive et permet donc un 
gain de temps », poursuit la responsable 
de la communication. Le site internet 

est également mieux adapté à ceux qui 
l’alimentent, qu’ils s’agissent des services 
de la mairie, des associations ou encore 
des commerçants, autonomes dans leurs 
initiatives. « C’est un projet fédérateur, 
très participatif », conclut Anne Picoré.
www.villeneuvelesavignon.fr

Combien ça coûte ?

16 000€ sur cinq ans : 

c’est le coût de cette nouvelle interface 

numérique

Vie Quotidienne

Le site internet de la Ville
fait peau neuve

Des élus au contact
direct des riverains



Si les objets et meubles dont vous ne vous servez 
plus sont encore en bon état, rendez-vous à la 
déchèterie des Angles où un nouveau service de 
collecte en vue de réemploi a été mis en place au 
profi t de l’association Emmaüs avec laquelle nous 
avons conventionné.
Par ailleurs, dès le printemps 2024, nous proposerons 
un service de broyage de vos déchets verts à domicile 
sur simple rendez-vous, au travers d’une association
d’insertion et avec possibilité de déduction fi scale 
(www.smictom-rhonegarrigues.fr pour plus de 
renseignements)

  Notez-le

Si vous ne pouvez pas vous vous rendre en déchèterie pour déposer vos 

encombrants, vous pouvez prendre un rendez-vous gratuitement au

          04 32 62 85 11.

18

Des performances de 
tri positives

Côté résultats en 2023 notre Syndicat est en ligne avec la trajectoire de la 
loi Agir contre le Gaspillage et pour une Economie Circulaire AGEC qui 
fixe un objectif de -15% en 2030 par rapport à 2010. Nos tonnages globaux 

poursuivent en 2023 (-4%) la baisse significative amorcée en 2022 (-13%) en 
particulier en déchèteries. Nos ratios de tri à la source sont bons et mieux que 
la moyenne nationale : les ordures ménagères résiduelles baissent avec 198 
kg/hab (moyenne française de notre strate mixte urbaine 224 kg/hab), nous 
progressons en emballages ménagers résiduels et papiers à 50 kg/hab (France 
même strate 55 kg/hab) la collecte de verre est stable à un bon niveau à 38 kg/
hab (France même strate à 33 kg/hab). Nous allons poursuivre nos efforts en 
2024 pour maîtriser nos coûts tout en maintenant une qualité de service unique 
marquée notamment par le ramassage des biodéchets en porte à porte  .

Taxe d’Enlèvement des 
Ordures Ménagères : 
une baisse en 2024
S on taux était stable 

depuis 2017. Notre bonne 
gestion financière 

et nos per formances de 
tri nous permettent en 
2024 de baisser la Taxe 
d’Enlèvement des Ordures 
Ménagères (TEOM) de 
9% malgré le contexte 
inf lationiste. Une économie 
de 36 € « pour le foyer moyen 
du territoire qui paie environ 
400 € de TEOM tout en 
maintenant un haut niveau 
de service aux habitants»,
estime François ZANIRATO, 
président du SMICTOM 
Rhône-Garrigues. 

Bon à savoir : Vous cherchez 
un point d’apport volontaires (PAV) 
pour vos bouteilles en verre et/ou 
vos journaux magazines et papiers 
graphiques imprimés (lettres, 
enveloppes, papiers issus de vos 
imprimantes)? Rendez-vous sur le 
site du SMICTOM (www.smictom- 
rhonegarrigues.fr). Vous aurez accès 
à une carte interactive recensant 
l’ensemble des 127 PAV pour le verre 
et le papier et des 30 PAV pour le 
textile et les chaussures et donc ceux 
le plus proche de chez vous.

Le saviez-vous ?

SMICTOM

Des résultats 2022/2023 encourageants et des perspectives ambitieuses pour 
le SMICTOM RHÔNE-GARRIGUES



  Notez-le

Le SMICTOM Rhône-Garrigues propose, pour 

35 € (le syndicat prend en charge 50 % du coût), 

l’achat d’un composteur individuel de 400 litres 

en bois traité à retirer au siège du syndicat 

chemin des Sableyes. Une solution qui permet 

de faire chez soi son compost pour fertiliser son 

jardin en circuit court et de diminuer la trace 

carbone des bennes de collecte.
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Les riverains du centre 
ancien vont pouvoir 
trier à la source les 
biodéchets

V oilà 20 ans que le tri des biodéchets a été mis en place sur le territoire 
du syndicat. Une première en France. « Nous avons donc atteint 
l’objectif fixé par la loi AGEC, qui impose aux collectivités de proposer 

aux habitants des solutions de tri à la source des biodéchets depuis le 1 er janvier 
», détaille François ZANIRATO, Président du SMICTOM Rhône-Garrigues. 
Dans les bacs verts, ce sont de l’ordre de 61 kilos par habitant de 
restes alimentaires (fonds d’assiettes, épluchures, marc de café, 
coquilles d’œufs…) et de petits déchets verts de jardin qui ont été 
collectés puis valorisés en 2023. « Le syndicat dispose en effet d’une 
plateforme de broyage et produit du compost remis gratuitement aux 
habitants et aux services des espaces verts des communes, rappelle-t-il. 
Ces biodéchets sont ainsi transformés en circuit court en engrais naturel. » 
Soit environ 800 tonnes de compost produits en 2022. 
Très prochainement, les habitants du centre ancien de Villeneuve, qui 
n’ont pas la collecte de ce déchet en porte-à-porte, auront à disposition 4 
points d’apport volontaire (PAV) pour leurs biodéchets. « Ils seront situés à 
côté des PAV pour le verre et le papier/journaux/magazines », précise François 
ZANIRATO. Le SMICTOM leur fournira un bioseau de 10 litres et des sacs 
en papier adaptés pour plus de praticité. L’intégralité des Villeneuvois aura 
ainsi une solution de tri à la source des biodéchets. L’enjeu reste à présent 
d’impliquer toujours plus les habitants : « Nous estimons que à 60 kilos de 
biodéchets par an et par habitant encore jetés dans le bac des ordures ménagères 
résiduelles - bac gris »

SMICTOM

Photo non contractuelle





  Notez-le
Dorénavant la déchèterie de SAUVETERRE est gérée en régie par le 

Grand Avignon. Cependant, les villeneuvois pourront continuer à y 

accéder, une convention ayant été établie entre le SMICTOM Rhône 

Garrigues et le Grand Avignon.

Pour tout renseignement concernant cette déchèterie, merci de 

contacter le :   

           0800 71 84 84
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D epuis le 1er janvier 2024, la 
société EcoDéchets a remplacé 
les entreprises Suez et Nicollin 

côté Vaucluse et Véolia côté Gard dans 
la mission de ramassage des bacs. Cette 
nouvelle entreprise était jusqu’alors 
reconnue pour son travail notamment 
dans les agglomérations de Grenoble ou 
encore dans le Grand-Est. Ce changement, 
intervenu à la suite d’une procédure de 
marchés publics obligatoire réalisée en 
partenariat entre le SMICTOM Rhône-
Garrigues et l’agglomération du Grand 
Avignon a démarré non sans mal : 
Tonnage des camions sous-dimensionné, 
passage de 4 secteurs de collecte à 2, 
personnel en arrêt maladie, matériel 

de localisation non réceptionné dans 
les délais et pour couronner le tout, 
panne au centre de Vedène, autant de 
problématiques qui, si elles n’excusent 
pas le manque d’anticipation du nouveau 
prestataire, peuvent expliquer les 
diffi  cultés rencontrées en janvier sur 
notre territoire. Dès le début de l’année, le 
SMICTOM Rhône-Garrigues, ainsi que ses 
élus et son équipe, ont reconnu et partagé 
les désagréments et les mécontentements 
des habitants liés à ces perturbations. 
Tout a été mis en œuvre pour trouver 
des solutions permettant le retour à 
une situation normale et sereine avec 
notamment l’exigence par les élus de mise 
en place de tournées supplémentaires 

par le prestataire. Durant cette période, 
les agents de la commune de Villeneuve 
lez Avignon se sont aussi mobilisés pour 
permettre une remontée exhaustive des 
secteurs rencontrant des diffi  cultés dans 
le ramassage des bacs et superviser les 
collectes. Après ces premières semaines 
diffi  ciles, la situation est enfi n rentrée 
dans l’ordre et les tournées se déroulent 
normalement. Les équipes du SMICTOM 
Rhône-Garrigues vous renouvellent leurs 
excuses pour la gêne occasionnée et vous 
remercient pour votre patience.

  Pour connaître vos jours de collecte, 
rendez-vous sur le site du SMICTOM 
Rhône-Garrigues : https://smictom- 

          rhonegarrigues.fr.

 En quelques chiff res

SMICTOM

7 salariés au SMICTOM Rhône-Garrigues
10 communes adhérentes soit 48 383 habitants
3 déchèteries à disposition (Les Angles, 
Roquemaure, Aramon-Domazan)
18, c’est le nombre de passages autorisés en 

déchèterie chaque année pour les usagers. Ils en 
eff ectuent 8 en moyenne.
2 000 foyers ont été équipés de composteurs 
individuels
198 kg d’ordures ménagères résiduelles produits 
par habitant
50 kg d’emballages ménagers produits par 
habitant
38 kg de verres collectés par habitant
7 800 objets récupérés lors de la collecte des 
encombrants
90% c’est le taux de valorisation des déchets 
(valorisation énergétique, organique -compostage 
et de matières avec le réemploi du papier des 
cartons, de la ferraille, de l’aluminium ou du 
plastique par exemple)
1 000 enfants sensibilisés par an, au tri et 
à la lutte contre le gaspillage alimentaire lors 
d’animations scolaires
83 composteurs off erts lors des Journées de 
l’environnement 2023 à Villeneuve
2 campagnes par an de distribution gratuite 
de compost aux habitants, au printemps et à 
l’automne, annoncées sur le site internet de la ville.

P as d'hésitations ou d'erreurs de tri. Une seule et même consigne 
s’applique : tous les emballages ménagers se placent dans les 
bacs jaunes. Qu’ils soient en métal, en carton ou en plastique. 

L’objectif est clair : réduire le volume des ordures ménagères résiduelles 
qui sont incinérées et trier toujours plus les déchets recyclables pour leur 
réemploi. « Cette mesure a permis en un an de collecter près de 6% en plus de 
déchets recyclables, indique François ZANIRATO, Président du SMICTOM 
Rhône-Garrigues. Avec 50 kilos par habitant recueillis en 2023, les usagers se 
situent dans la moyenne supérieure française pour les résultats de tri. » Pour 
être encore plus effi  cace, éviter l'achat de produit suremballés et penser à 
bien écraser les emballages avant de les mettre dans le bac jaune. « Et si 
les bacs jaunes sont trop vite remplis, nous remplaçons votre bac actuel par un 
bac plus volumineux sur simple demande - formulaire sur notre site internet», 
conclut-il.

Changement de prestataire 
dans le ramassage des bacs: 
un démarrage diffi  cile!

Tous les emballages se trient!



LES

FOOD 
 TRUCKS

CONTINUENT À VOUS

RÉGALER
LES LUNDIS 

À PARTIR DE 18H

PLACE CHARLES DAVID
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« Batman sauve des vies, toi aussi 
en recyclant ». Ce message, qui se 
veut inspirant, figure sur une des 

poubelles confectionnées par les élus 
du Conseil municipal des jeunes (CMJ). 
L’objet, qui arbore également l’emblème 
du super-héros avec une cape, équipera 
dès le 29 avril une des cinq écoles de la 
commune.«Notre jeunesse avait à cœur 
de concevoir et réaliser ces poubelles 
incitatives. Ils ont compris l'enjeu du tri 
des déchets et du recyclage, et voulaient 
participer à leur manière à rendre les cours 
d'école plus propres. De la conception à la 
réalisation, ils ont mis en avant la manière 
ludique de jeter le déchet recyclable. Ils 
attendent de leurs poubelles "nudges" 
un effet boule de neige, pour que leurs 
camarades soient les ambassadeurs 
du respect de notre planète» précise 
Frédéric Arthur, Conseiller municipal, 
délégué à la petite enfance et jeunesse et 
au Conseil municipal des jeunes (CMJ). 
Une autre poubelle décorée aux couleurs 
de Superman et trois conteneurs 
de tri customisés complètent cette 
dotation imaginée sur le modèle des 
"nudges" théorisés par Richard Thaler, 
prix Nobel d’économie en 2017. « C’est 

une technique qui se propose 
d’influencer nos comportements 
dans notre propre intérêt, explique 
Axelle Debreilly, responsable du 
CMJ au sein des municipaux. Une 
mouche dessinée dans les urinoirs de 
l’aéroport d’Amsterdam pour éviter 
les éclaboussures, ou des passages-
piétons dessinés en relief pour faire 
freiner les automobilistes sont des 
exemples emblématiques de cette 
démarche. » Les enfants du CMJ se 
sont investis avec passion dans 
cette entreprise, le mercredi durant 
trois mois, avec l’association 
avignonnaise Les Petites Choses, 
réalisant eux-mêmes les capes 

des super-héros ou les paniers de 
basket-ball ornant les poubelles 
qui ont été ainsi réemployées alors 
qu’elles devaient être jetées. « Un 
bac supplémentaire sera placé au 
lycée afin d’inciter les jeunes à y 
jeter leurs mégots de cigarettes », 
précise Axelle Debreilly. 
Le budget de l’opération, 
d’un montant de 2 500€, a été 
subventionné par la communauté 
d’agglomération du Grand Avignon. 
Avec cette somme, un petit film 
sur cette action de sensibilisation 
écologique a également été 
tourné et sera diffusé dans les 
établissements.

Des poubelles recyclées 
par le CMJ pour 
sensibiliser les écoliers

Les enfants naissent, 
des arbres poussent

C ’est une tradition née il y a plus 
de quinze ans : chaque année, 
la municipalité offre un arbre, à 

tous ceux qui ont accueilli un nouveau-
né dans leur foyer ou encore à ceux qui 
ont obtenu un permis de construire dans 
la commune, et ce pendant l’année 2023. 
La cérémonie de remise des végétaux a 
lieu chaque année aux alentours du 25 
novembre, pour se confirmer à l’adage : 
« A la Sainte-Catherine, tout bois prend 
racine ». En 2023, c’est le 2 décembre que 
Pascale Bories, maire de la commune, et 
Monique Bout, conseillère municipale 
déléguée aux espaces verts, ont doté la 
cinquantaine de couples et d’administrés 
ayant répondu présent. Oliviers et 
arbres de Judée ont été récupérés par 

les propriétaires d’un jardin, jasmin 
étoilé, passiflore et glycine de Chine 
(des plantes grimpantes) par ceux qui 
possèdent un balcon ou une terrasse. Des 
essences adaptées au climat local, pour 
rappeler longtemps aux bénéficiaires de 
l’opération l’attachement de la Ville à la 
problématique environnementale. « Cette 
action permet aussi de sensibiliser 
les familles à la préservation de la 
biodiversité. Elle reflète également ce 
qu’est Villeneuve : une ville où il fait 
bon grandir et prendre racine », conclut 
Laurence Luca, responsable des affaires 
scolaires à la mairie.

Développement 
Durable
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Des bénévoles méritants
mis à l’honneur 

Al’occasion de ses vœux à la 
population, Madame le maire, 
Pascale Bories, a récompensé 

quatre associations qui se sont montrées 
particulièrement actives lors de l’année 
écoulée et dont l’action concourt au 
rayonnement de la commune. Ainsi 
le club sportif de l’ASVA (Association 
sportive Villeneuve Athlétisme) du 
président Bruno Murgia a été mis en 
avant pour son engagement exemplaire 
au travers de son soutien à de nombreuses 
causes. Les Rencontres d’Aubergine, 

présidées par Eléonore Dadoit- Cousin, 
a également été honorée pour son 
action, qui met en lumière chaque année 
différents artistes dans différents lieux de 
la ville, tout comme l’association J’habite 
P.V.LA, au rayonnement cantonal, qui 
permet à tout habitant du territoire de 
créer du lien entre Villeneuve, Pujaut et 
les Angles. Enfin, une mention spéciale a 
été décernée à La ligue contre le Cancer et 
sa représentante locale Geneviève Roux, 
pour son dévouement sur la commune et, 
plus particulièrement pour Octobre rose, 

manifestation qui a battu l’année dernière 
son record de dons (lire par ailleurs).

Une somme record pour
Octobre rose 

C’est historique ! Avec 26 527,83€ 
récoltés, le bilan de l’édition 
2023 d’Octobre rose a battu le 

record de dons, au niveau local, pour 
la recherche contre le cancer du sein. 
En 2022, l’association locale de la 
Ligue contre le cancer avait collecté 
moins de la moitié de cette somme (10 
689,50€). Cette réussite, la Ligue la doit 
à la générosité des participants au Trail 
des Roses de l’étang, à Pujaut, qui a 
reversé 9 300€. « A Villeneuve, la soirée 

au salon de coiffure Temp’oh, spécialisé 
dans la perruque (1 934€), l’exposition 
de cartes anciennes sur la brocante et la 
marche solidaire qui a réuni 252 personnes 
ont aussi participé à ce succès », souligne 
Geneviève Roux, représentante de la 
Délégation villeneuvoise de la Ligue 
contre le cancer. 35% de la somme 
globale seront reversés à la recherche, 
le reste servira pour le ménage et les 
soins de supports pour les malades du 
département.

La mobilisation renaît
pour le Téléthon 
Malgré des délais courts, le comité 

local d’organisation du Téléthon 
2023, créé en début d’année et 

composé de l’Association gym volontaire, 
du Judo-club, de l’Association sportive 
Villeneuve Athlétisme, de Villeneuve-
les-jeux et du Comité des sages, a 
réussi à mettre en place de nombreuses 
manifestations et à mobiliser une 
vingtaine de structures et de commerçants 
le week-end des 9 et 10 décembre au 
complexe Jean Alesi. « L’objectif, qui était 

de redonner ses lettres de noblesse à 
l'événement, a été atteint, avec 4 506,70€, 
soit le double de l’année précédente, 
récoltés au profit de la recherche contre les 
myopathies et les maladies génétiques », 
indique Frédéric Tixador, le référent 
du comité, qui entend bien poursuivre 
les actions tout au long de cette année.
Ce millésime été une belle réussite ! 
Un nouveau défi est lancé pour l’année 
prochaine !

Associations
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La restauration des 
« graffitis » de la Thurroye 
va commencer
Les premiers travaux sont sur le point de débuter. Ils concerneront évidemment la consolidation et la protection des décors peints 

et des « graffitis » musicaux de la livrée de la Thurroye. Ces rondeaux (poèmes) polyphoniques à trois voix bénéficieront en effet 
d’une attention particulière pendant toute la durée du chantier. « Un comité scientifique et technique qui réunit archéologues, 

musicologues, restaurateurs de décor, architectes du patrimoine et des bâtiments de France va se charger du suivi, explique Pascal 
Crépin, conseiller municipal délégué au patrimoine. En parallèle, ils étudient cette partition dont la date est estimée entre 1370 et 1430 ». 
Un travail minutieux attend donc les restaurateurs. Jusqu’à son rachat par la Ville en 2021, les espaces de l’ancienne livrée ont été occupés 
par divers propriétaires : décors peints et rondeaux n’avaient été ni entretenus ni protégés. Injection à la seringue de chaux, nettoyage au 
pinceau de la poussière solidifiée par le temps, mise en place de gaze provisoire… la procédure sera quasi-chirurgicale avant d’installer 
des boîtes de coffrage autour des décors. « Cette étape durera entre 7 et 9 mois, précise Thomas Massien, directeur adjoint des services 
techniques à la mairie. Ensuite, les travaux de rénovation du bâtiment pourront commencer. » Cette réhabilitation permettra alors de 
rendre tout son faste à ce lieu de villégiature cardinalice du XIVe siècle, mais également de le valoriser en y installant les nouveaux 
locaux de l’école de musique.

Visite du Roi Soleil

Patrimoine

S’il reste encore beaucoup d’inconnues que les membres du 
comité scientifique s’attachent à résoudre, les paroles des 
rondeaux, écrites en vieux français, ont pu être déchiffrées. 
"Rends le mal pour le bien si tu veux prospérer, car autrement, 
tu ne parviendras à rien de bon peut-on lire notamment. « Les 
paroles sont sombres. Elles témoignent d'une fin de XIVe siècle 
agitée et incertaine pour le royaume », analyse Pascal Crépin.

La Commission Régionale du Patrimoine et de l’Architecture 
(CRPA) a approuvé, en décembre dernier, la demande 
de classement au titre des Monuments historiques de la face
extérieure de l’ensemble du palais. Un titre qui s'il était validé 
en Commission Nationale (CNPA) permettrait d’obtenir une 
subvention de la Direction Régionale des Affaires Culturelles 
(DRAC) pouvant atteindre 50% du coût des travaux 
patrimoniaux.

Les paroles déchiffrées La façade classée

Le témoignage rare de la visite du roi Soleil. C’est ici qu’on trouve la mémoire de Villeneuve et de ses habitants, dans le 
bâtiment des archives municipales où sont conservés des documents sur l’histoire de la commune du XIVe siècle à nos jours. 
Parchemins, plans, estampes et dessins, cartes postales, microfilms, le fonds compte une multitude de pièces en tout genre 

et ne cesse de s’enrichir. Parmi eux, les registres de délibérations consulaires occupent une place importante dans les rayons. 
« Ce sont les ancêtres des délibérations du conseil municipal », explique Patricia Fonfria, la responsable du lieu. Des documents 
qui relatent donc le quotidien de la commune mais qui se révèlent également riches en anecdotes, comme ce registre de 1660 
qui mentionne la venue de Louis XIV. « Le roi Soleil, alors âgé de 22 ans, est arrivé à Villeneuve en franchissant le pont Saint-Bénézet, 
raconte-t-elle. Il avait auparavant séjourné 15 jours à Avignon pendant les fêtes de Pâques et devait ensuite se rendre à Saint-Jean-de-Luz 
pour la célébration de son mariage avec l’infante Marie-Thérèse d’Autriche ». Si le séjour fut de courte durée (il a simplement assisté à 
une messe à la Chartreuse), « cette visite est considérée comme importante pour Villeneuve car les consuls y ont consacré deux 
pages dans leur registre de délibérations ». Le document, comme tous les autres présents aux archives, est consultable sur place.
Archives municipales, place Saint-Pons, 04 90 27 49 38.
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La musique classique à
portée de tous
La ville accueille la révélation du jazz français 

Thomas Encho au Tinel de la Chartreuse, le 21 
mars 2024, dans le cadre d’un partenariat de la 

ville avec « Les concerts de poche » et La Chartreuse.
« La démarche de cette association nationale reconnue d’utilité 
publique consiste à programmer un grand concert d'un jeune talent 
ou d'un artiste de renom issu de l'univers de la musique classique et à 
organiser en amont de l'événement une série d'ateliers pour permettre 
à des publics éloignés de cet univers de mieux l’appréhender », explique 
Savine Demarquette-Marchat, Adjointe aux affaires culturelles. 
Quatre classes des écoles Montolivet et Joseph-Lhermitte, les 
élèves de la classe de piano de l’école de musique, les adhérents 
de la médiathèque, les habitants aidés par le Secours catholique, 
ainsi que des adhérents de l'association Tôtout'Arts et de la Courte 
Échelle participent à ces ateliers. « Plus d’une centaine d’enfants et 
d’adultes sont sensibilisés à la musique classique », précise-t-elle.   Une 
initiative amenée à se pérenniser qui illustre à elle seule la volonté 
de l’équipe municipale en matière de programmation culturelle.
« Depuis 2021, plus de 80 événements de chant, musique et 
danse contemporaine sont venus nourrir et développer cette 
programmation », rappelle Savine Demarquette-Marchat. Cette 
année, 32 événements sont d’ores et déjà programmés, dont un 
festival de danse contemporaine, un festival de chorale et un 
festival de musique et de poésie. « De nouveaux partenariats vont 
encore voir le jour cette année. Comme avec la Fédération nationale 
des ensembles vocaux et instrumentaux spécialisés (FEVIS), qui après 
avoir rencontré un vif succès à Avignon dans le cadre du festival Off 2023 
souhaiterait investir différents lieux emblématiques du patrimoine 
villeneuvois pendant la même période », annonce l’adjointe. 

Le programme de « Villeneuve s’enchante » s’étoffe 
avec toujours la même exigence : des propositions 
de qualité qui s’adressent à tous les publics.

Les prochaines dates de concert sont à retrouver dans l’agenda p.27 
Concert piano solo Thomas Enhco : Improvisations autour de Bach, 
Mozart, Duke Ellington ...  Jeudi 21 mars 2024, 18h30, Tinel de La 
Chartreuse - Informations et réservations : www.concertsdepoche.com 
- Tarif : 10€ / réduit : 6€

Quand l’art s’invite
partout en ville
« Ils sèment ». La thématique de la 6e édition des Rencontres d’Aubergine 

résume à elle seule l’essence même de ce petit festival devenu grand : 
faire entrer l’art dans la vie et dans la ville. « Dix- sept artistes vont 

investir une quinzaine de lieux, habituels pour le quotidien, insolite 
pour l’art, tels que des commerces »,  rappelle Eléonore Dadoit-Cousin,  la 
présidente de l’association éponyme. Sans oublier les murs de Villeneuve 
puisque Levalet, figure montante du street-art, se chargera de les mettre 
en scène grâce à ses personnages et ses fresques pleines d’humour. « Les 
installations seront également présentes dans les lieux patrimoniaux tels 
que la chapelle Notre-Dame des Sept Douleurs et la tour du Levant au fort 
Saint-André »,  poursuit- elle. C’est au café-bibliothèque Saint-Jean de 
la Chartreuse qu’exposera le musicien, écrivain et comédien Bertrand 
Belin. Une grande première pour ce touche-à-tout de talent qui revêtira le 
costume de « l’artiste là où on ne l’attend pas » des Rencontres d’Aubergine. 
« Il est ravi d’effectuer cette grande première à Villeneuve »,  confie Eléonore 
Dadoit-Cousin.  Les Villeneuvois et les personnes intéressées pourront 
le rencontrer, comme les 16 autres artistes, lors du vernissage nomade de 
l’évènement qui s’effectuera en musique et en surprises le 6 avril prochain. 
Vernissage le 6 avril  à 16h à partir du garage Euromaster. 
Expositions dans les différents lieux en entrée libre du 6 au 30 avril. 
rencontresdaubergine.wixsite.com/villeneuve

Culture

Le chiffre

1790 c’est le nombre de spectateurs enregistrés en 2023 

pour « Villeneuve s’enchante »
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Agenda

Mars
Master-class de piano, 
animé par Thomas Enhco
Mercredi 20 mars - de 14h à 17h
► Salle Frédéric Mistral

Concert de piano Thomas 
Enhco
Jeudi 21 mars - 18h30
► Salle du Tinel - La Chartreuse

Exposition David Coste - 
oeuvres de la collection 
du Fonds régional d’Art 
contemporain Occitanie-
Montpellier
Du 22 mars au 19 mai
► La Chartreuse, Fort Saint-André, 
Musée Pierre-de-Luxembourg et Tour 
Philippe le bel

Fort en poésie
Conférence déambulatoire avec Bruno 
Doucey et Denis Lanoy
Thème : Pierre Seghers à Villeneuve
Dimanche 24 mars - 14h30
► Fort Saint-André

Master-class : Concert « 
sonates de Beethoven » 
par les élèves de l’école de 
musique et du conservatoire 
du Grand Avignon
Jeudi 28 mars - de 16h à 18h30
► Salle Frédéric Mistral

Rencontre avec l'autrice 
Sophie Berger
Jeudi 28 mars - 19h30
►  Librairie La forme d'un livre

Laboratoires
Lectures de textes, discussion avec le 
public - Bibliothèque ouverte jusqu'à 20h 
& Café ouvert jusqu'à 22h
Jeudi 28 mars - de 18h à 22h
►  Colline des Mourgues

Concert « sonates de 
Beethoven » par les élèves 
de l’école de musique et du 
conservatoire du Grand 
Avignon
Jeudi 28 mars - 19h
►  Salle Frédéric Mistral

CMJ : Chasse aux œufs 
Samedi 30 mars - 10h

►  Colline des Mourgues

Visite découverte de la 
Chartreuse en famille 
Visite ludique qui permettra de faire 
découvrir la Chartreuse aux plus petits, 
suivie d'un gouté de Paques au café 
Saint-Jean
À partir de 5 ans - Durée 1h
Samedi 30 mars - 14h30
►  La Chartreuse

Atelier famille
Œufs de Pâques à la mode médiévale !
Atelier avec Isa Papasian, plasticienne 
Di manche 30 mars - 14h
► Fort saint-André

Avril
Les Relations au Printemps 
avec Le Jeu des Accords 
Toltèques à Villeneuve lez 
Avignon
Samedi 6 avril - 15h
►  Offi  ce de tourisme du Grand Avignon

6 ème Festival d’art 
contemporain les Rencontres 
d’Aubergine, « Ils sèment »
Du 6 avril au 4 mai
►  Centre-ville

Chasse au trésor de Pâques 
dans le monument
 Parcours ludique en autonomie, 
disponible gratuitement à l'accueil muni 
d'un billet de visite du monument 
Du 6 avril au 12 mai 
► La Chartreuse 

Noctambules de Villeneuve 
lez Avignon
Lundis 8, 15, 22 et 29 avril - 20h30
► Offi  ce de Tourisme du Grand Avignon 

Yoga sur la Colline des 
Mourgues
Dimanche 7 avril - 10h30
► Colline des Mourgues 

Les visites nocturnes
Venez découvrir la Chartreuse à la 
lueur des lanternes, dans un cadre 
exceptionnel après la fermeture du 
monument
Jeudi 11 avril - 20h
► La Chartreuse 

Les dimanches au jardin - 
Atelier créatif autour des 
jardins
Création d'une mangeoir, réalisation de 
bombes à graines, etc... 
À partir de 5 ans - Durée 1h30
Dimanche 7 avril - 10h30
►  La Chartreuse 

Concert Mozart-Trio du 
temps retrouvé
Karolina Szymanik, hautbois ancien 
Nicolas Roudier, cor naturel et Alain 
Roudier, pianoforte 
Dimanche 14 avril - 17h
►  Salon de musique Le Temps Retrouvé

Atelier famille ado et adultes
Atelier dessin avec David Coste, dans le 
cadre du printemps du dessin : du dessin 
considéré comme un sport, engageant 
tout le corps, avec discipline et régularité, 
tel un athlète.
Samedi 20 avril - 14h
►Fort Saint André

Les dimanches au jardin
Les jardins de la Chartreuse d'hier à 
aujourd'hui 
Di manche 21 avril - 10h30
► La Chartreuse 

Opér’Animaux
Opéra pour le jeune public à partir de 1 an 
Mercredi 24 avril - 15h
►  Médiathèque Saint-Pons

Laboratoires
 Lectures de textes, discussion avec le 
public
Jeudi 25 avril - 18h
► La chartreuse 

Trophée Jacques Pothérat
Du 25 au 28 avril 
►Parking du Boulodrome  

Visite à thème « Il était une 
fois Villeneuve lez Avignon » : 
Villeneuve et le Rhône
Vendredi 26 avril - 14h30
► Offi  ce de Tourisme du Grand Avignon 

Spectacle musical « L’histoire 
de Monsieur Bois », 
l’Orchestre national Avignon 
Provence et la Compagnie 
Florence Lavaud
Samedi 27 avril - 16h
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Agenda

de création au fort, conjuguant création 
contemporaine et patrimoine.
Du 15 au 20 mai  
►  Fort Saint-André 

Nuit européenne des musées
Samedi 18 mai 
►  Musée Pierre-de-Luxembourg 

Les dimanches au jardin
les jardins de la chartreuse d'hier à 
aujourd'hui
Dimanche 19 mai - 10h30
► La Chartreuse

Exposition « Le pli fait 
l’œuvre » 
dans le cadre d’un Projet d’Education 
Artistique et Culturelle - PEAC – mené en 
partenariat avec les élèves du lycée Jean 
Vilar
Du 24 mai au 5 juin
►  Musée Pierre-de-Luxembourg

E-Motion
Du 24 au 26 mai 
► Place Charles David  

Grand jeu d'extérieur 
(Espions et Généraux)
Samedi 25 mai à 16h
► Colline des Mourgues

Yoga sur la Colline des 
Mourgues
Dimanche 26 mai - 10h30
► Colline des Mourgues 

Laboratoires
Lectures de textes, discussion avec le 
public
Jeudi 30 mai - 18h
►  La Chartreuse

Juin
Chorale Guillaume Costeley 
- Petite messe Solennelle de 
Gioacchino Rossini
Vendredi 7 juin - 20h30
► Collégiale Notre-Dame 

Exposition « Un fort, un 
fl euve, le Rhône » sur le par-
cours de visite du monument
Du 13 juin au 3 novembre
►   Fort Saint-André

Tournoi de Pétanque Inter-

générationnel 
Vendredi 14 juin - de 18h à 22h
► Offi  ce de Tourisme de Villeneuve lez 
Avignon

Festival " Haut les choeurs" 
du Grand Avignon
« Messe de l’homme armé ou Messe pour 
la Paix de Karl Jenkins »
Mardi 18 juin - 21h
► Le Mas de Carles 

Fête de la musique
Vendredi 21 juin
► Centre-ville

Festival « Haut les Chœurs » 
du Grand Avignon
Chœur Polysonances, direction 
Jean-Marie Puli 
Samedi 22 juin - 21h
► Collégiale Notre-Dame

Festival de danse 
contemporaine
 En partenariat avec le ballet de l’Opéra 
du Grand Avignon et le Centre de 
Développement Chorégraphique 
National d’Uzès, « La Maison Danse »
Du 26 au 28 juin
► Colline des Mourgues

Toute l’année 
Marché à la brocante 
Samedi de 7 h à 13 h 30, 
► place Charles David 

Marchés provençaux 
Jeudi de 8 h à 13 h, place Charles David 
Samedi de 8 h à 13 h, place Jean Jaurès

Renseignements sur les sites 
respectifs des organisateurs.

► Médiathèque Saint-Pons

Fête de la Saint-Marc
27 et 28 avril
► Centre-ville

Mai
Concert "Les splendeurs du 
baroque - Haendel, Purcell, 
Scarlatti"
Samedi 4 mai à 17h
► Chapelle des Pénitents Gris

Les dimanches au jardin
le jardin de printemps
Dimanche 5 mai - 17h
►  La Chartreuse

Yoga sur la Colline des 
Mourgues
Dimanche 6 mai - 10h30
► Colline des Mourgues 

Noctambules de Villeneuve 
lez Avignon
Lundis 6, 13, 20 et 27 mai - 21h
► Offi  ce de Tourisme du Grand Avignon 

Les visites nocturnes 
Venez découvrir la Chartreuse à la 
lueur des lanternes, dans un cadre 
exceptionnel après la fermeture du 
monument
Jeudi 9 mai - 20h
►  La Chartreuse

Concert Schubertiade
Jeanne Mathieu, alto Rné Linnenbank, 
baryton et Alain Roudier, pianoforte
Dimanche 12 mai - 17h
►  Salon de musique Le Temps Retrouvé

Exposition des élèves 
du CPES (Cycle 
Pluridisciplinaire d’Etudes 
Supérieures) en arts 
plastiques
Du Lycée Viencent de Paul
Du 13 au 21 mai
►  Fort Saint-André

Exposition "Tirer le paysage 
à soi"
Etudiants en classe préparatoire à 
l’enseignement supérieur en arts 
plastiques du Lycée professionnel 
Vincent de Paul à Avignon. Œuvres des 
étudiants créées pendant leur résidence 
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Nouveaux 
commerces

Nouveaux commerces

Lady Sushi
Ouverture de votre restaurant LADY 
SUSHI, un lieu où l’art culinaire japonais 
prend vie !
Découvrez notre savoir-faire au travers de 
nos sushis préparés à la commande pour 
une fraîcheur maximale.
Retrouvez notre carte sur www.lady-
sushi.fr avec le plus grand des choix, pour 
des sushis qui plaisent à chacun
Commande en ligne ou par téléphone
Sur place, Emporter, Livraison

Lady sushi
85 Avenue Pasteur
04 88 61 98 18
https://lady-sushi.fr/

Moustache et Compagnie

Votre salon homme barbier dans une am-
biance sport vintage où le style français 
authentique rencontre la passion de la 
coiffure homme. Nos produits sont 100% 
français conçus avec le savoir-faire de 
notre pays. Notre équipe de coiffeurs bar-
biers expérimentés est là pour vous offrir 
une expérience inoubliable à la française 
coupe, taille de barde et rasage tradition-
nel avec serviette chaude pour un mo-
ment de pure détente.

Moustache et Compagnie
28 Avenue Gabriel Péri
04 90 39 21 38
RDV sur Planity

Augusta
Chez AUGUSTA - Pains & Merveilles, 
le moins est la raison du meilleur.
Moins, pour d'abord retrouver le goût 
de l'unique, de l'instant merveilleux 
d'une crème qui vous renverse, d'une 
odeur de pain à se damner, d'une 
part de fraisier qui vous transporte.
Moins, sans en ajouter plus, 
sans colorant ni artifice.
Moins loin aussi, pour trouver le meilleur 
près de chez nous et rester accessible à 
tous. Bienvenue chez AUGUSTA ! Bon 
appétit, bonne dégustation !

Augusta
1 Rue de la République
09 81 82 08 83
https://augusta-shop.com

Maison des 
consultations Pasteur
L’Art-thérapie est apparentée à la 
psychothérapie et utilise la création 
artistique et le jeu pour mieux se 
connaître, accéder en douceur à ses 
résistances inconscientes et conduire 
à une transformation positive. 
J’accompagne les enfants, adolescents 
et adultes en souffrance psychique et 
travaille avec la musique, le chant, les arts 
visuels, l’argile, le théâtre et l’écriture.

Andrea Büchel-Dauvergne
Art-thérapeute certifiée (RNCP)
46Bis Avenue Pasteur
06 17 97 52 24
https://lady-sushi.fr/
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Tribune libre

Groupe de la majorité

Naturellement, 
Villeneuve 

Les mystères de l'amour municipal, entre 
unions éclectiques et campagne précoce

Dans le joyeux spectacle politique qui 
anime notre belle commune, l'opposition 
s’unit en distribuant sa première 
déclaration intitulée "Parce qu'on 
aime Villeneuve". L'amour, sentiment 
noble et partagé, semble être devenu 
un étendard à la mode. Cependant, 
derrière les déclarations enfl ammées 
des questions émergent, tissant un voile 
de perplexité écologique. Bien sûr, nous 
saluons l'initiative d'exprimer cet amour 
à travers des tracts distribués à toutes 
les boîtes aux lettres de Villeneuve. Mais 
nous ne pouvons nous empêcher de nous 
interroger sur ce paradoxe : le temps 
passé par ces élus à rédiger leur fl amme 
n’a d’égal que leur taux d’absentéisme aux 
commissions, instances qui précisément 
et légalement existent pour qu’ils 
puissent y faire part de leurs dignes avis.   
C’est aussi la curieuse alliance des élus 
minoritaires qui retient notre attention. 
De Renaissance à la France Insoumise 
en passant par la gauche radicale, ils 
forment un front uni pour dénoncer leur 
manque d'amour du groupe majoritaire. 
Une union sacrée qui pourrait prêter à 
sourire si elle n'était pas teintée d'une 
sérieuse dose d'ironie. Le véritable coup 
de théâtre réside dans la prétendue 
"vision commune" partagée : entre eux 
il semblerait qu'une harmonie politique 
soit en gestation. Pourtant, l'idée que ces 
camps antagonistes puissent s'entendre 
sur des questions cruciales pour notre 
ville éveille notre scepticisme. Les élus 
acquis à la Macronie et les Insoumis main 
dans la main pour défendre une vision 
commune sur les fi nances locales...? 
Une scène qui ressemble davantage à 
une comédie politique qu'à une réalité 
plausible… En cette période où la France 
traverse des moments diffi  ciles, où 
nos agriculteurs crient leurs peines 
économiques, où les budgets municipaux 
fondent comme neige au soleil, cette 
tentative de lancement de campagne 
précoce à deux ans des prochaines 
municipales ne peut échapper à notre 
sagacité. Alors, chers Villeneuvois, 
gardons notre esprit critique aiguisé. Dans 
l'arène municipale, où « l'amour » s’invite 
et se mêle aux alliances improbables, il 
est plus que jamais nécessaire de faire 
preuve de discernement. Un peu de 
sérieux ne ferait décidément pas de mal.
Blandine Arnaud 
Groupe majoritaire

Groupes d’opposition

Union citoyenne 
de Villeneuve
« La critique est aisée, mais l’art est 
diffi  cile » entendons-nous souvent 
dire sur les bancs du conseil. La phrase 
pratique qui coupe court à toutes 
discussions et qui invite à la paresse. 
Il y a pourtant tant à dire sur les 
choix, les méthodes et l’éthique de la 
gouvernance actuelle. Du dilettantisme 
des élus subalternes à l’incurie de 
ceux du premier rang les habitudes se 
cultivent pour produire un ensemble 
médiocre qui selon la majorité serait un 
ensemble plébiscité par nos concitoyens. 
Les Villeneuvois plébisciteraient le 
médiocre ? Nous n’en sommes pas si sûrs. 
Nous allons aujourd’hui aller au-delà du 
médiocre pour une nouvelle fois, vous 
parler de poubelles. Sur ce sujet, nous 
avions déjà questionné puis face aux non 
réponses obtenues, critiqué la gestion du 
SMICTOM qui après coup, s’est trouvée 
épinglée par la Chambre Régionale des 
Comptes. Surfacturation, budget non 
sincère, prise d’indemnité illégitime de 
la part des VP dont notre adjoint aux 
fi nances, … ont fi ni par mettre en faillite 
le syndicat qui doit se réformer. Qu’ont-
ils fait au SMICTOM présidé par notre 
même adjoint aux fi nances ? Ils ont décidé 
de changer de prestataire pour choisir le 
moins disant et non pas le mieux disant 
comme cela se fait généralement pour 
lier la qualité aux coûts d’exploitation. 
Résultat : pas de ramassage de poubelles 
au début d’une année sous fort mistral 
et une refonte de la planifi cation qui 
dans les zones pavillonnaires imposera 
aux usagers de sortir leurs conteneurs 
séparément 3 fois par semaine contre 1 
fois groupés auparavant. Avant, nous 
avions des poubelles dans les rues 2 jours 
par semaine (jour de sortie par l’usager 
et jour de ramassage). Demain, nous 
aurons des poubelles dans les rues du 
dimanche au dimanche… De l’incurie 
à l’impéritie, il n’y a ici qu’un pas mais 
ils nous disent que vous plébiscitez 
cela. Vraiment ? Nous en resterons là. A 
l’heure où nous écrivons ces quelques 
lignes, il est encore tant de vous 
souhaiter une merveilleuse année 2024 !
Florent Lemont 
Lemfl o@yahoo.fr

Monique Novaretti
monique.novaretti@laregion.fr

Camille Gavazzi
c-gavazzi@laposte.net

Liste sociale, 
écologique et 
solidaire
500 000€: nouveau fi asco
Le stade annexe de la Laune est déjà en 
piteux état alors qu’il a été li-
vré il y a moins d’un an.
Ce désastre rappelle notamment les 160 
000€ de la cour d’école Thomas David, 
dont la végétalisation promise fait fi na-
lement la part belle au béton et plastique, 
et les 3,4 millions de la piscine Camille 
Muff at qui n’a jamais été autant fermée 
qu’à l’heure actuelle et qui, déjà, ne per-
met plus l’activité des bébés nageurs.
Les administrés sont en droit d’attendre 
une meilleure gestion de leurs impôts.
La municipalité s’est constituée un 
matelas confortable de 4.5 millions 
d’euros. De l’argent qui dort, sans in-
térêt. Quelle en est l’utilité si ce n’est 
pour être mobilisé en temps de crise ou 
pour garantir des travaux de qualité ?
Et encore, si la gabegie s’arrêtait là… mais 
ce serait oublier les rapports de la chambre 
régionale des comptes, qui a fustigé tour 
à tour la gestion de la SPL Técelys liée 
au tram et celle du syndicat des ordures 
ménagères, le SMICTOM, toutes deux 
présidées par les élus de notre commune.
Nous devons dire stop!
Promouvoir les régies publiques et 
la participation citoyenne dans les 
choix de gestion est primordial pour 
éviter de nouvelles déconvenues.
Cette mauvaise gestion n’est pas unique-
ment fi nancière, elle a un impact très 
concret sur les agents de notre commune 
qui sont les premiers touchés. Les acci-
dents du travail et les demandes de mu-
tation n’ont jamais été aussi nombreux.
Bien entendu, nous tenons à 
votre disposition l’ensemble des 
sources dans lesquelles retrouver 
les informations que nous citons.
Nous écrivons ces quelques lignes 
en plein festival, petite réfé-
rence théâtrale assez inspirante…
« Créon: Cette terre est-elle soumise à la 
puissance d’un autre, et non à la mienne ?
Hémon: Il n’est point de ville 
qui soit à un seul homme.
Créon: La ville n’est elle pas cen-
sée appartenir à qui la commande ?
Hémon : Certes, tu régnerais 
fort bien dans une terre déserte.
Antigone Sophocle

Anne Daniel,
annef.daniel2@gmail.com

Geneviève Lepage,
genlep30@gmail.com

Morgan Buisson,
delabuissonniere@gmail.com

* Lors du dernier numéro de notre magazine, la mauvaise tribune de la liste sociale écolo-
gique et solidaire a été insérée par erreur. Nous nous excusons pour la gène occasionnée



Inscription au service SMS
Nom ..........................................................................................  Prénom ..................................................................................

Adresse ......................................................................................................................................................................................

Ville ..................................................................................  n° téléphone portable .......................................................................

E-mail.........................................................................................................................................................................................

❏  J’autorise la ville de Villeneuve lez Avignon à m’envoyer des informations par SMS concernant les actualités municipales 
(conseils municipaux, élections, réunions de quartiers…), les événements culturels et sportifs, les fêtes et cérémonies.

Mention CNIL : Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 janvier 1978, vous bénéficiez d’un droit d’accès et de rectification aux informations qui vous concernent par simple 
demande au Service Informatique, Hôtel de Ville, 2 rue de la République, BP 45, 30404 Villeneuve lez Avignon cedex. Vous pouvez aussi modifier vos données personnelles ou mettre fin à 
votre abonnement à ce service à tout moment. Pour ce faire, merci de contacter le Service Communication

Septembre 
2023

CARRASCO Julien
BELLEVILLE Flore

MALATERRE Bernard

MARTIN Emmanuelle

Octobre 2023

YVROUD Pascal
LONGERON Emilie
WAINWRIGHT 
Jonathan
GIRONA Alexia

Décembre 2023

BON Didier

CHAUDON Sylvie

Janvier 2024

BLONDIN Grégory

ROUMIEUX de SELLE 
du RÉAL Charlotte

Septembre 2023

HARTNAGEL Jean

Octobre 2023

FLANDIN Jean

BOURRET Jeau-Paul

CHAZALON née 
DUFOUR Jeanne

RAGONNET Marc

GEBEL DE GEBHARDT Jean-Marc

Novembre 2023

MICHEL née AGA Francine

AUDIBERT Max 

RICQUIER née DIDIO Marie

BAGNOL Yves

BARNOIN née 
GREGOIRE Danielle

HENRY Ginette

Décembre 2023

BLACHIER Marc

Janvier 2023

GENIES Colette

DécèsMariages

Le photocopieur fait son entrée en 
mairie !

Pour faciliter davantage vos démarches 
administratives. Désormais, un 
photocopieur est à votre disposition 
en complément du photomaton. Ce 
nouvel équipement est accessible 
en libre-service, vous permettant de 
reproduire les documents nécessaires 
à vos diverses formalités. Il répondra 
à vos besoins pendant les heures 
d'ouverture de la mairie 
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État civil



100%
0%

À vos
côtés

D’augmentation
des taux d’impôt

communaux




